

Zeitz

Neuer Online-Auftritt der Stadt

[26.10.2021] Die Stadt Zeitz in Sachsen-Anhalt hat ihren Web-Auftritt komplett neu gestaltet, um den Anforderungen von OZG, Datenschutz und Barrierefreiheit künftig besser gerecht zu werden. Der Relaunch wurde trotz Pandemie mit einem überregional verteilten Team erfolgreich realisiert.

Mit dem Onlinezugangsgesetz und den gesetzlichen Vorgaben zu Barrierefreiheit und Datenschutz steigen auch die Anforderungen an kommunale Websites. Die Stadt Zeitz in Sachsen-Anhalt entschied sich gegen Nachbesserungen und hat ihren Online-Auftritt komplett relauncht. Nun berichtet das auf kommunale Internetauftritte spezialisierte Unternehmen Advantic über den Relaunch. Gewünscht war eine informative und nutzerfreundliche Seite, die sich an Bürger wie Gäste richten und gleichzeitig die Vorgaben des OZG erfüllen sollte. Nach der Ausschreibung fiel im Frühjahr 2020 die Entscheidung, den Auftrag mit dem Systemhaus Kommunale Informationsdienste Magdeburg (KID) umzusetzen. Als Content-Management-System kam iKISS zum Einsatz, das vom KID-Partner Advantic entwickelt wird. KID und Advantic arbeiten nach eigenen Angaben bereits seit rund zwei Jahrzehnten erfolgreich zusammen. Von der Stadt Zeitz waren Mitarbeiter aus verschiedenen Referaten – etwa Kultur und Tourismus, Stadtentwicklung, wirtschaftliche Entwicklung und Pressestelle – und die Bürgermeisterin Katrin Weber selbst in das Projekt involviert. Trotz der ungewöhnlichen Arbeitsbedingungen angesichts der Covid-19-Pandemie konnte der Zeitplan eingehalten werden. Eine intensive Kommunikation zwischen den Teams in Zeitz, Magdeburg und Lübeck sorgte dafür, dass aus Herausforderungen nie Probleme wurden. Schließlich erfolgte der offizielle Launch dann im Frühjahr 2021. Presse, Bürgerschaft und Verwaltung gaben durchweg positives Feedback, wie Lisa Drechsler berichtet, die im Bereich Presse- und Öffentlichkeitsarbeit der Stadt tätig ist und auch in das Projekt involviert war. Sogar überregional erhalte die Stadt positive Rückmeldungen. Als wesentlicher Pluspunkt werde die offene und übersichtliche Gestaltung des neuen Internetauftritts bewertet, ebenso wie die vereinfachte Erreichbarkeit der Verwaltung über Module wie beispielsweise den Bürger- oder den Unternehmensservice. Zudem sei die Stadt begeistert, mit der neuen Website erste Leistungen OZG-konform anbieten zu können.

(sib)

Stichwörter: Panorama, KID Magdeburg, iKISS, Sachsen-Anhalt, Zeitz